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En Français, les adjectifs possessifs apportent surtout des informations de genre (= 
masculin/féminin) et de nombre (singulier/pluriel). 

 
Exemples :  ma chemise, mon pull, son chien, sa jument, ses chevaux, ta fille, ton frère, notre papa, nos 

vélos… 
 
On les accorde en Français avec le nom qui le suit (son chien : c’est « SON » car « CHIEN » est 
masculin-singulier ; sa chienne : c’est « SA » car « CHIENNE » est féminin-singulier ; ses chiens : c’est 
« SES » car « CHIENS » est au masculin-pluriel). 
 
 

 
 
Pour son – sa – ses : SEIN / IHR  
 

En Allemand, cela fonctionne différemment : ce qui est le plus important, c’est la personne 
qui possède la chose (ou l’animal…). Ensuite on accorde avec le nom qui le suit. 

 
 
 
2 Si la personne qui possède la chose est MASCULIN (son/sa/ses À LUI) → SEIN-E 
 
2 Si la personne qui possède la chose est FEMININ (son/sa/ses À ELLE) → IHR-E 
 
2 Si la personne qui possède la chose est PLUSIEURS (son/sa/ses À EUX) → IHR-E 
 
 
 
Ensuite, on accorde les terminaisons selon le nom qui suit et selon son rôle dans la phrase (= cas → si 
c’est nominatif, accusatif, datif ou génitif). Ici, un tableau pour les noms au nominatif. 
 
 

nominatif → DER DIE DAS 
DIE 

(pluriel) 
Possesseur  
FÉMININ 

→ « son/sa/ses A ELLE » 
ihr  ihre  ihr  ihre 

Possesseur  
MASCULIN 

→ « son/sa/ses A LUI » 
sein seine sein seine 

Possesseur  
PLURIEL  

→ « leur/leurs A EUX/ELLES » 
ihr ihre ihr ihre 

 
Résumé :  Etape 1 :  définir qui possède (possesseur féminin, masculin ou pluriel) puis  

 Etape 2 :  trouver si le nom qui suit s’accorde avec DER, DIE, DAS ou DIE PLURIEL et 
effectuer l’accord.  
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Exemples :  
 
1) Le frère de THIERRY est beau.  



➢ THIERRY (masculin-singulier) est le possesseur, c’est son frère A LUI. → sein. 
 
2) La sœur de THIERRY est belle. 



➢ THIERRY (masculin-singulier) est le possesseur, c’est sa soeur A LUI. → seine (E parce que 
« Schwester » est féminin, son déterminant est DIE). 

 
3) Les frères de THIERRY sont beaux. 



➢ THIERRY (masculin-singulier) est le possesseur, ce sont ses frères A LUI. → seine (E parce 
que « Brüder » est masculin + ici pluriel, son déterminant est DIE au pluriel). 

 
4) Les sœurs de THIERRY sont belles. 



➢ THIERRY (masculin-singulier) est le possesseur, ce sont ses sœurs A LUI. → seine (E parce 
que « Schwester » est féminin + ici pluriel, son déterminant est DIE au pluriel). 

 
5) Le frère de MARIE est beau.  



➢ MARIE (féminin-singulier) est le possesseur, c’est son frère A ELLE. → ihr. 
 

6) La sœur de MARIE est belle. 



MARIE (féminin-singulier) est le possesseur, c’est sa sœur A ELLE. → ihre (E parce que 
« Schwester » est féminin, son déterminant est DIE). 
 

7) Les frères de MARIE sont beaux.  



➢ MARIE (féminin-singulier) est le possesseur, ce sont ses frères A ELLE. → ihre (E parce que 
« Brüder » est masculin + ici pluriel, son déterminant est DIE au pluriel). 

 
8) Les sœurs de MARIE sont belles. 



MARIE (féminin-singulier) est le possesseur, ce sont ses sœurs A ELLE. → ihre (E parce que 
« Schwester » est féminin + ici pluriel, son déterminant est DIE au pluriel). 
 

9) La sœur de MARIE et THIERRY est belle. 



MARIE et THIERRY (pluriel) sont les possesseurs, c’est leur sœur A EUX. → ihre (E parce que 
« Schwester » est féminin, son déterminant est DIE). 

 
10) Les frères de MARIE et THIERRY sont beaux. 



MARIE et THIERRY (pluriel) sont les possesseurs, ce sont leurs frères A EUX. → ihre (E parce que 
« Brüder » est masculin + ici pluriel, son déterminant est DIE au pluriel). 
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nominatif → DER DIE DAS 
DIE 

(pluriel) 
« ICH »  

→ « mon, ma, mes » 
mein meine mein meine 

« DU » 
→ « ton, ta, tes » 

dein deine dein deine 

« SIE » 
Possesseur FÉMININ 
→ « son, sa, ses A ELLE » 

ihr  ihre  ihr  ihre 

« ER » 
Possesseur MASCULIN 
→ « son, sa, ses A LUI » 

sein seine sein seine 

« ES » 
Possesseur NEUTRE 

→ « son, sa, ses » A LUI/ELLE/ÇA » 
sein seine sein seine 

« WIR » 
→ « notre, nos » unser unsere unser unsere 

« IHR » 
→ « votre, vos » euer eure euer eure 

« sie » 
Possesseur PLURIEL 

→ « leur, leurs A EUX/ELLES » 
ihr ihre ihr ihre 

« Sie » 
forme de politesse 
→ « votre, vos » 

Ihr Ihre Ihr Ihre 
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Exemples :  
 
 
 

nominatif → DER Vater DIE Mutter DAS Kind DIE Freunde 

« ICH » 
→ « mon, ma, mes » 

mein Vater meine Mutter mein Kind meine Freunde 

« DU » 
→ « ton, ta, tes » 

dein Vater deine Mutter dein Kind deine Freunde 

« SIE » 
Possesseur FÉMININ 
→ « son, sa, ses A ELLE » 

ihr Vater ihre Mutter ihr Kind ihre Freunde 

« ER » 
Possesseur MASCULIN 
→ « son, sa, ses A LUI » 

sein Vater seine Mutter sein Kind seine Freunde 

« ES » 
Possesseur NEUTRE 

→ « son, sa, ses A LUI/ELLE/ÇA ») 
sein Vater seine Mutter sein Kind seine Freunde 

« WIR » 
→ « notre, nos » 

unser Vater unsere Mutter unser Kind unsere Freunde 

« IHR » 
→ « votre, vos » euer Vater eure Mutter euer Kind eure Freunde 

« sie » 
Possesseur PLURIEL 

→ « leur, leurs A EUX/ELLES » 
ihr Vater ihre Mutter ihr Kind ihre Freunde 

« Sie » 
forme de politesse 
→ « votre, vos » 

Ihr Vater Ihre Mutter Ihr Kind Ihre Freunde 
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A ton tour : complète ☺ 
 
 

nominatif → DER Vater DIE Mutter DAS Kind DIE Freunde 

« ICH » 
→ « ___________________ » 

______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« DU » 
→ « ___________________ » 

______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« SIE » 
Possesseur FÉMININ 

→ « ___________________ » 
______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« ER » 
Possesseur MASCULIN 

→ « ___________________ » 
______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« ES » 
Possesseur NEUTRE 

→ « ___________________ » 
______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« WIR » 
→ « ___________________ » 

______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« IHR » 
→ « ___________________ » 

______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« sie » 
Possesseur PLURIEL 

→ « ___________________ 
 

__________________ » 

______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

« Sie » 
forme de politesse 

→ « ___________________ » 
______ Vater ______ Mutter _______ Kind ________ Freunde 

 
 

 

 

 

 

Crédit images : https://www.mysticlolly.fr/  

https://www.mysticlolly.fr/

